



A(m)lito 1 - generales 0

• Personajes del PRI como Ruíz Massieu, Manlio Fabio, Roque y Paredes, entre otros, asumieron la pérdida.

Y del avión venezolano-iraní retenido...

Tal como se previó, el publicitado cónclave de diálogo "abierto" y reflexión entre una decena de ex-presidentes del Revolucionario Institucional (PRI) y el imponente **Alejandro A(m)lito Moreno** para, hipotéticamente, evaluar la compleja realidad del tricolor, tras los últimos procesos electorales federales y estatales, sentar bases y avanzar en su eventual refundación, resultó tan prolongado como infructuoso.

A la vista, los pobres resultados arrojados por el singular encuentro, incluso, podría decirse que la esperada resurrección de los generales priistas, tras prácticamente cuatro años de permanecer en el más absoluto "ostracismo", y su retorno a la sede priista terminó con una sonora derrota para ellos y un triunfo – "por insignificante que éste pudiera parecer" – para el actual inquilino del emblemático edificio de Insurgentes.

Y esto porque si bien nadie lo definió anticipadamente como tal, lo cierto es que el objetivo central de prácticamente la totalidad de los exdirigentes que forzaron la reunión con el campechano, la categórica respuesta que diera el campechano a su propuesta o sugerencia de adelantar su



relevo al frente de la dirigencia del otrora invencible, prácticamente los dejó sin tema: "A mí no me puso un presidente, me puso la militancia... (y por eso) me quedaré –con la secretaria general **Carolina Viggiano** y sus afines– hasta el 19 de agosto de 2023".

Es verdad que hubo diálogo, que fueron escuchados y que incluso algunos de los planteamientos realizados por ellos podrían ser tomados en cuenta de cara al futuro. Ello, sin embargo, no impide afirmar que, al menos en un primer round, personajes de la talla de **Claudia Ruiz Massieu, Carolina Monroy, Beatriz Paredes, Manlio Fabio**

Beltrones, César Camacho Quiroz, Pedro Joaquín Coldwell y hasta **Humberto Roque Villanueva** debieron bajar los brazos y asumir su derrota.

Ahora que, al margen lo anterior, lo realmente importante sería tener claro que, tras lo sucedido, nada parece pueda impedir un eventual aceleramiento del desplome del Institucional que, quierase que no, vive ahora la peor crisis de las últimas décadas. Tanto, valdría recordar, que no son pocos quienes desde ya anticipan su extinción...

Podría decirse que la esperada resurrección de los generales priistas terminó con una aplastante derrota.

EL NACIMIENTO DEL VIEJO PARTIDO

- El PRI se creó en 1929 como PNR.
- Con Ávila Camacho cambió de PRM a PRI.



ASTERISCOS

* Por si algo hiciera falta para seguir "enturbando" el entorno político, un número indeterminado de elementos fuertemente armados, vestidos de negro y con el rostro cubierto tomaron ayer por asalto amplias zonas de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, sin que hasta el momento de redactar estas líneas ninguna autoridad local, estatal o federal haya dicho "esta boca es mía". Así...

* Gran interés ha despertado el Encuentro Lucha Anticorrupción; Nuevos Enfoques para Tiempos Inciertos, que Ethos Laboratorio de Políticas Públicas, que dirige **Liliana Alvarado** convoca para el 22 y 23 de junio, y que se asegurará derivará en propuestas concretas de acción que, a decir verdad, urgen en la actualidad.

Veámonos el viernes con otro asunto *De naturaleza política*.